
平成２４年１２月２２日

呉市立倉橋小学校校長 石崎 和枝

呉市立倉橋西中学校校長 礒道 文彦

平成２４年度 小中一貫教育目標

＜目指す子ども像＞ ＜研究テーマ＞

ふるさとを愛する子ども ふるさと学習と言語活動の充実

進んで学び，行動する子ども ～書く活動・話す活動を通して～

早いもので，２学期が終わろうとしています。この２学期に体験した一つひとつの行事や日々の生活

を通して，子どもたちは大きく成長したことと思います。

さて，今学期も上記にある倉橋西中学校区の目標のもと，小中合同で実践を積んできました。その

一端を紹介いたします。

ようこそ先輩！～陸上記録会練習会にて～

１０月１６日（火），倉橋西中学校陸上部の生徒を小学校に招いて，陸上教室を行いました。こ

れは，先輩である中学生から運動技能向上のアドバイスを受けるというもので，呉市小学校陸上記

録会に向けての練習の一環として実施しました。

初めは，小学生を前にして少し緊張しているように見えた中学生も，練習を進めるうちに「さす

が中学生」と思わせるような動きを見せてくれました。種目ごとに分かれての練習では，どんどん

アドバイスをしてくれるなど，とても頼もしい先輩ぶりでした。小学生は，そんな中学生の姿に触

発され，いつも以上に張り切って練習をしていました。

こうした交流を通して，中学生は上級生としての自信がつき，自尊感情を育てることができ、小

学生にとっては，中学生をあこがれの対象として目標に向けての意欲を高めることができると考え

ます。来年度，施設一体型小中一貫教育校になった時には，更にこのような交流を大切にしていき

たいと思います。

（中学生との陸上記録会練習の様子）

小中連携～乗り入れ授業の実施～

倉橋小学校の学習発表会では，中学校の赤石教諭の指揮のもと全校合唱をしました。このように

小学校の行事を中学校の教員が一緒になって創り上げていけるのは，倉橋西中学校区において，乗

り入れ授業が行われているからです。

今年度は，小学校３年～６年までの音楽の授業を中学校教員が受け持っています。中学校教員の

専門性を生かした指導は，小学生にとって大変有意義なものになっています。

（全校合唱の様子）

小中連携～小中合同研修の実施～

今学期，倉橋西中学校区では小中合同で研究授業を行いました。授業後の協議会では，小学校・

中学校それぞれの立場から意見交換をすることで，目の前の児童生徒の姿を通して，９年間を見通

した指導のあり方を共通理解することができました。

これからも，小学校と中学校という垣根を越えて研修を進めることで，小中の教員が共通の視点

を持ちながら児童生徒としっかり向き合っていきたいと思います。

（中学校教員が参加した小学校研究授業） （小学校教員が参加した中学校研究授業）

今年も残すところ１０日足らずとなりました。新しい年も，倉橋西中学校区の教育活動にご理解，ご協力

をいただきますようお願い申し上げます。



平成２４年７月１８日

呉市立倉橋小学校校長 石崎 勝枝

呉市立倉橋西中学校校長 礒道 文彦

平成２４年度 小中一貫教育目標

目指す子ども像 研究テーマ

ふるさとを愛する子ども ふるさと学習と言語活動の充実

進んで学び，行動する子ども ～書く活動・話す活動を通して～

平成２４年度の小中一貫教育の目標を上記のように決定し，倉橋西中学校区で取り組んでいます。

今年度は，平成２５年４月開校予定の新設校（倉橋小学校・倉橋中学校）に受け渡しをするまとめの年

にしたいと思っております。また倉橋西中学校区の活動だけでなく，倉橋東中学校区との連携も必要

になります。日々の生活や諸行事を通し，子どもたちの成長のご覧いただきながら，いろいろな面でご

協力いただくこともあるかと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

～学校がひとつに～

４月２７日（金），本年度最初の小中一貫教育の行事が行われました。昨年度までは倉橋西中学

校区で合同遠足として行われていましたが，本年度は来年４月の５校統合を見据えて，すべての小

中学校の交流会としました。少人数で分かれ，自己紹介した後，お弁当を一緒に食べました。なか

なか児童生徒同士の会話が進むことはなかったのですが，お互いを少しでも知ることを目標に企画

したこの行事も，各学校から工夫を凝らした「自分たちの学校の紹介」の時間が終わる頃には，お

互いをすこし知ることができたという児童生徒の感想からわかるとおり，良かったと思います。今

後も機会を作って交流をはかりたいと思っています。

（各グループに分かれて自己紹介をする児童・生徒）

（学校紹介の一場面：倉橋小と倉橋西中）

～地域がひとつに～

６月１日(金)，恒例となりました桂浜の合同清掃を行いました。倉橋小学校と倉橋西中学校の合

同で始まったこの行事も今年でいったん終了ということになります。最後の年にふさわしく，小中

学校以外の皆さんも参加いただきました。倉橋町内の自治会の皆様，海とくらしを守る会の方々，

市民センターの方々，海上自衛隊輸送艦「ゆら」の乗務員の方々。そして来年度から仲間になる倉

橋東中学校の生徒の皆さんも参加してくださいました。８５０キログラムものゴミを収集すること

ができ，７月１４日，１５日の遣唐使船祭りやアクアスロン in くらはしに多くのお客様をお呼び

する手助けができましたことをうれしく思います。

児童生徒の感想からは「中学生がゴミのたくさん入った重い袋を持ってくれた」とか「小学生にちゃ

んと指示してくれる中学生はかっこよかった」，「小学生の手本となれるよう一生懸命掃除をした」「た

くさんのお客様を倉橋に呼び，喜んで帰ってもらいたい」というとても「倉橋大好き」な気持ちが伝わ

る言葉がたくさん書かれていました。

（開会行事と清掃の一場面）

このほかにも１学期の間には，小学校と中学校で授業研究が行われ，子どもたちの「書く力」，「話す力」の

向上について研究をスタートしました。また東京からアーツカンパニーの皆様においでいただき，オペラ

「カルメン」を上演していただきました。２学期には最後の倉橋西中学校文化祭や倉橋小学校学習発表会が

行われる予定です。どうぞ学校へおいでいただき子どもたちの頑張る姿をご覧ください。

協力してくださった方々，どうもありがとうございました。


